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TSV Hildrizhausen 
 
Jahreshauptversammlung am 01.10.2021 Sportgaststätte Hildrizhausen 
 
Beginn der Versammlung 19.00 Uhr 
 
Anwesend: 34 Personen, siehe Anlage, Anwesenheitsliste 
Versammlungsleiter: Helmut Link (Vorstand) 
Protokoll: Elke Kienzle (Schriftführerin) 
 
Die Versammlung ist form- und fristgerecht einberufen worden. 
Am 11.09./17.09.2021 ist sie wiederholt im Gemeindeblatt veröffentlicht, sowie schriftlich an die 
auswärtigen Mitglieder gegangen. 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung 
2. Bericht der Abteilungen 
3. Bericht des Vorstandes 
4. Bericht Kassenprüfer 
5. Entlastungen 
6. Wahlen 
7. Ehrungen 
8. Sonstiges 
 
 
Zu 1. Begrüßung 
 
Helmut Link begrüßt die Mitglieder zu der heutigen Generalversammlung. 
Namentlich begrüßt er unseren Bürgermeister und WFV Präsidenten Matthias Schöck. Er begrüßt 
ebenso den Ehrenpräsident des TSV Hildrizhausen, Helmut Hörmann.   
    
Ein Willkommen auch an die Vertreter der Presse.      
     
Anträge sind keine bei Helmut eingegangen.    
    
Zu Beginn wird der verstorbenen Mitglieder gedacht, die im vorigen und bereits in diesem Jahr von 
uns gegangen sind:    
2020: Rudolf Grob, Berthold Litz, Willi Berner, Erika Löffler, Manfred Gomringer. 
2021: Günter Theisz, Robert Koch, Adolf Weber, Harald Gauss   
    
Alle verstorbenen waren über Jahrzehnte Mitglieder bzw. Ehrenmitglieder.  
 
Helmut geht vorab auf die derzeitige Corona-Sondersituation ein. Er weist darauf hin, dass seit 
dem 16.09.2021 ein 3stufiges Warnsystem gilt. Er dürfen nur Personen, die die 3G-Regel 
einhalten, eingelassen werden, d.h. geimpft, getestet oder genesen. Dies wurde am Eingang 
kontrolliert und per Anwesenheitsliste dokumentiert.  Er bittet die Anwesenden, die Abstands- und 
Hygieneregeln einzuhalten. Ebenso, dass am Eingang Desinfektionsmittel zur Handreinigung 
aufgestellt sind, ebenfalls liegen Masken bereit und die Empfehlung, eine Maske bis zur 
Sitzplatzeinnahme zu tragen. Ebenso einen Abstand von möglichst 1,5m zu halten. Helmut weist 
darauf hin, dass beim Toilettengang ebenfalls eine Maske zu tragen ist. 
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Zu 2. Bericht der Abteilungen 
 
In den vergangenen Jahren lagen die Berichte der Abteilungen auf den Tischen aus. Helmut Link 
berichtet kurz über jede einzelne Abteilung. 
Frauen-Gymnastik: Ruth Mutz - 10-18 Frauen trainieren wieder seit Juli unter neuer Trainerin, 
weitere Teilnehmer sind erwünscht. 
Männer-Gymnastik: Markus Kopp - Hallentraining ausgefallen, im Sommer mit Volleyball und 
Badminton begonnen. 
Jazz-Dance: Cordula Maurer - stark eingeschränkte Auftritte u. gesellige Treffen, 
Trainingseinheiten teilweise im Außenbereich durchgeführt. 
Laufen: Werner Pluschke - Laufen im Freien war in kleinen Gruppen meist möglich, Schönbuch-
Lauf 2020 und 2021 abgesagt, ebenso Läufe bei anderen Vereinen. 
Ski: Gerhard Schray – Februar 20 war letzte Skiausfahrt, dann alles ausgefallen: Skigymnastik, 
Ski-Bazar u. Testski im Oktober 2020, Gymnastik nach 3x eingestellt, in Planung für 2021: Ski-
Bazar u. Testskiausfahrt. Trainingseinheiten im Freien - Laufen, Walken, Radfahren fanden 
regelmäßig statt.  
Jujutsu: Ralf Wanner - Hallentraining und Nahkampf war am stärksten betroffen, Im Februar 20 
noch 2 Braungürtelprüfungen, Viele Teilnehmer incl. Verbandsvorstände waren beim Heimgang 
des Gründers Rudolf Grob im Juli 2020. Virtuelles Training für Kinder und Erwachsene ab  
Feb. 2021  
Rince Cara: Thomas Rautenstrauch - Online-Training u. Auftritte. Virtuelle Intern. Auftritte im 
Januar 21 - 1.Platz Bente Rautenstrauch u. 2. Platz Lilith Berner - Kompliment. Helmut spricht 
einen Glückwunsch für diese Leistungen aus. Ein besonderer Dank geht an die Trainerinnen Lilith 
Berner u. Jennifer Benedict für ihren intensiven Aufwand. Seit Juni 21 findet das Training wieder 
im Gymnastikraum statt.  
Turnen: Margitta Eiter – das Training in der Halle u. im Gymnastikraum war auch stark 
eingeschränkt/ausgefallen. Aktuell besteht beim Mutter/Kind-Turnen eine Warteliste. Kinderturnen 
ist auch gut besucht. Neues Angebot: Kinder-Zumba seit 2021- 3 Gruppen zu je 10 Kinder, 
Erwachsenen Zumba, Erwachsene Bauch-Beine-Po gut besucht mit 15 Teilnehmern.  
Tennis: Uli Gauss - Spielbetrieb 2020 ausgefallen, aktuell ist die Mitgliegerzahl - incl. 35 Kinder 
auf 170 gestiegen. Seit diesem Jahr besteht eine Spielgemeinschaft mit Altdorf, d.h. gemeinsamer 
Spielbetrieb. Größere Instandhaltungen an den Plätzen stehen an. Der alte Wunsch nach einem 
Mulitfunktionalfeld wird erneut gestellt. 
Fußball: Matthias Schmickl u. Mattias Steinhübel – auch hier gab es die Einstellung des 
Spielbetriebs, da Kontaktsport. Der Trainingsbeginn war stark reglementiert. Es war 
organisatorisch ein Riesenaufwand mit Markierung, Laufwege, auf Platz, zur Umkleide, Toilette, 
Duschräume… 
 
 
Zu 3. Bericht des Vorstandes 
 
Zum Anfang seines Berichtes über die Tätigkeiten in 2020 geht Helmut ausführlich auf das 
besondere Jahr 2020 ein. Aufgrund der außerordentlichen Corona-Situation ist der Sportbetrieb ab 
Mitte März zum Erliegen gekommen.  
Ab Mai war der Sportbetrieb mit großen Auflagen und sehr eingeschränkt wieder möglich mit 
Abständen und Hygieneauflagen. Die Verantwortlichen wurden vor große Herausforderungen 
gestellt, da sie für die Umsetzung und Einhaltung der Hygienevorgaben verantwortlich waren. 
 
Ab Mitte November 2020 gab es wieder einen Komplettlockdown. Alle sportlichen Aktivitäten 
mussten eingestellt werden. 
Erst seit März 2021 war der Sport im Freien wieder in kleinen Gruppen möglich. Weitere 
Erleichterungen folgten ab Juni/Juli 2021 bis heute. 
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3.1) Entwicklung und Tätigkeiten     
     
Jahresüberblick     
     
Im Jahr 2020 wurde 1 Ausschußsitzung abgehalten (Vorstand und Abteilungsleiter). Über 
verschiedene Themen wurde beraten und entschieden: 
 

- Duschraumerweiterung für die Damen wurde neben dem Gymnastikraum im OG 
fertiggestellt. Es entstanden Kosten von ca. 19.000,-- Euro, mit 5.100,-- Euro wurde dies 
vom WLSB bezuschusst. Der Rest wurde aus Eigenmitten bestritten ohne 
Kreditaufnahmen.  

- Maßnahmen für Pflege der Sportanlagen. Der Erhalt und die Pflege erfordert einen immer 
höheren Aufwand aufgrund Wasserknappheit. Der Vorstand ist in enger Abstimmung mit 
der Gemeinde. 

- Im Oktober wurde das Dach der Wirtewohnung saniert. Alle Arbeiten wurden in 
Eigenleistung erbracht. Lediglich das Material und das Gerüst mussten bezahlt werden. 
Helmut bedankt sich bei den „Kümmerer“ unter der Regie von Eddi Bessler und bei Jochen 
Braun. 

- Information über die Finanzsituation  
- Erstellung einer Vereinsbroschüre 
- DSGVO: Aufgrund der Corona-Situation wurde dieses Thema zurückgestellt, wird erneut 

aufgegriffen. 
- neue Aufgaben zum Kinderschutz. Seitens des Württb.Fußb.Verb. muss ein Präventions- 

und Schutzkonzept zur Verhinderung „sexualisierten Gewalt“ im Sport erstellt werden mit 
Vorstandsverantwortung. 

 
3.2) Mitgliederentwicklung 
 
    
     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Helmut stellt anhand eines Schaubildes die aktuelle Mitgliederentwicklung vor. Die Mitgliederzahl 
ist per Ende 2020 stabil geblieben, obwohl viele coronabedingt ihren Sport nicht ausüben konnten. 
Im laufenden Jahr 2021 ist ein Rückgang auf 833 Stand 01.10.21 zu berichten. 
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3.3) Bericht über die Finanzlage    
 
Anhand folgender Schaubilder wird über die Finanzlage per 31.12.2020 berichtet. 
 
                                                      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Finanzen haben sich weiterhin stabil entwickelt. 
 
Dank der treuen Mitglieder waren die Mitgliedseinnahmen stabil. Von der Schließung des 
Vereinsheimes waren die Wirte massiv betroffen. Aufgrund ihrer Einnahmeausfälle wurde in 2020 
auf 5 Monatsmieten verzichtet. Für 2021 ist die Vereinsheimpacht wieder bezahlt. Bei der 
Wohnung wurde die Miethöhe reduziert. 
Staatliche Zuschüsse hat der TSV keine erhalten. Dazu war die „Not“ nicht groß genug. Auf der 
einen Seite macht dies stolz, auf der anderen Seite hatte auch der TSV Einnahmeausfälle. 
Insbesondere bei der Abteilung macht sich dies bemerkbar durch fehlende Veranstaltungen und 
Feste. 
    
Instandhaltung und Pflege der Sportanlagen: Seit 2018 beträgt der Zuschuss für die 
Sportanlagenpflege 30.000 Euro, hauptsächlich ist der Zuschuss für Rasenmähen, Vertikutieren, 
Einsanden, Düngen Beregnungsanlage, Pflege und Instandhaltung der Tennisplätze. In diesem 
Zusammenhang spricht Helmut Link seinen Dank an Bürgermeister Schöck, stellvertretend für die 
Gemeinde und den Bauhof. 
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3.4) Dank an Übungsleiter und ehrenamtlich Tätige: 
 
 
Helmut bedankt sich bei allen, die für den TSV tätig sind.  
Ein besonderes Dankeschön geht an     

- Eddi Bessler mit seinem AH-Kümmererteam für die vielen Einsätze auf den Sportanlagen 
- Der Skiabteilung für die Durchführung des Sportabzeichens  
- Stefan Busenius für seine Arbeit auf der Geschäftsstelle 
- Den Wirtsleuten Sandra und Roli 
- Allen Ehrenmitgliedern für die Geldspenden 
- Henning Rasche für die kostenlose Erstellung des Jahresabschlusses 

 
    
    
  
Zu 4. Bericht der Kassenprüfer 
 
Johann Schmitz, hat die Erklärung zur Kassenprüfung vorgetragen. Die Kassen aller Abteilungen 
und dem Hauptverein wurden geprüft. Die Ordnungsmäßigkeit der Buchhaltung wurde bestätigt. 
Alle Belege lagen vor, die Kassenprüfung konnte erfolgreich durchgeführt werden. Im Namen der 
beiden Kassenprüfer sprach Helmut den Dank an die Kassierer für die hohe Qualität der 
Kassenführung aus. 
 
 
 
Zu 5. Entlastungen 
 
Herr Schöck begrüßte alle anwesenden Mitglieder und ging nochmals auf die besonderen 
Umstände aufgrund von Corona ein. Er bittet alle Mitglieder, verantwortungsvoll und vernünftig mit 
den Gegebenheiten umzugehen. Weiter bittet er, dem TSV auch weiterhin die Treue zu halten, 
denn nicht nur die sportliche Betätigung, sondern auch das gesellige Miteinander ist in dieser Zeit 
auch sehr wichtig. 
 
Herr Schöck bedankte sich bei der Vorstandschaft, dem Ausschuss, den Abteilungsleistern, 
Übungsleitern, Trainern, die sich in dieser besonderen Situation ihrer Aufgabe stellen. Der 
komplette Lockdown war einfacher zu regeln als die teilweise Öffnung der Corona-Regeln. Aber 
durch das gute Miteinander und die Zusammenarbeit mit der Gemeinde konnte auch dies gut 
gelöst werden. 
 
Im Anschluss übernahm er die Entlastungen. Herr Schöck stellte den Antrag, die Wahl „offen“ und 
„en Block“ durchzuführen. Dem Antrag wurde von den Anwesenden zugestimmt, es wurde keine 
geheime Abstimmung gewünscht. 
Bei der Abstimmung erteilte die Versammlung der Vorstandschaft Helmut Link und Dieter Trick, 
Schriftführerin Elke Kienzle und den Kassenprüfern Johann Schmitz und Waltraud Läpple 
einstimmig die Entlastung. 
 
 
Zu 6. Wahlen 
 
In diesem Jahr stehen turnusmäßig wieder Wahlen für weitere 2 Jahre an. Zu wählen ist der 
Vorstand, Schriftführer und Kassenprüfer. Die Schriftführerin Elke Kienzle, sowie die beiden 
Kassenprüfer, Waltraud Läpple und Johann Schmitz sind für die Wiederwahl bereit.  
Der Vorstand Dieter Trick möchte aus gesundheitlichen Gründen nicht wieder antreten. Die Suche 
nach einem geeigneten Nachfolger blieb leider erfolglos. Helmut Link dankte seinem 
Vorstandskollegen Dieter Trick für seine Tätigkeit als Vorstand in den letzten 6 Jahren. Dieter Trick 
war für die Sportanlagen sowie Fußball zuständig.  
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Helmut Link steht für eine weitere Wiederwahl zu Verfügung. 
Herr Schöck führte die Wahlen durch. Auch hier stellte Herr Schöck den Antrag, die Wahl „offen“ 
und „en Block“ durchzuführen. Dem Antrag wurde auch hier von den Anwesenden zugestimmt. 
Der Vorstand Helmut Link, die Schriftführerin Elke Kienzle, sowie die Kassenprüfer wurden 
einstimmig für 2 weitere Jahre gewählt. Die anwesenden Pressevertreter haben ein Foto 
aufgenommen und werden es in den Tageszeitungen veröffentlichen. 
 
 
Zu 7. Ehrung langjähriger Mitglieder  
 
Langjährige Mitglieder: 
 

- 50 Jahre  Rudolf Uhl 
- 40 Jahre  Sigrid Schafferus, Hubertus Schafferus, Gunter Topeters, Uli Gauss, 

                        Günter Ebermann, Werner Mahrla, Heiderose Schmitz, Heiner 
   Keuser, Jürgen Schütz, Ralf Notter, Ingrid Ernst 

- 25 Jahre  Dieter Knöller, Jochen Riehm, Steffen Barth, Claus Sander, Holger 
   Bittmann, Stefan Kober, Eva Kober, Heiko Pulz 

 
 
 
Zu 8. Anträge und Sonstiges 
 
Helmut berichtet über einen Spende von Helmut Hörmann, der eine zweckgebundene fünfstellige 
Summe spenden möchte. 
Seit längerer Zeit gibt es den Gedanken, die vielen Vereinswimpel, Pokale und Bilder in eine 
abschließbare Vitrine aufzubewahren. Helmut bedankt sich bei Helmut Hörmann für die 
großzügige Spende. 
 
Eine Frage kam aus den Reihen der Versammlung. Es wurde gefragt, ob 850 Mitglieder des TSV 
Hildrizhausen eine schlechte Quote ist im Verhältnis Einwohnerzahl und Mitgliederzahl. Helmut hat 
keine Vergleichszahlen zu anderen Vereinen. Uli Gauss führt auf, dass ca. 20% der Bevölkerung 
in Hildrizhausen keine schlechte Quote ist. Die Zeiten haben sich geändert, die Fluktuation im 
Verein ist hoch. Es gibt viele Möglichkeiten, sich zu engagieren. Helmut schließt die Frage mit der 
Bitte, aktive Mitgliederwerbung zu betreiben. 
 
Anträge zur Tagesordnung wurden vor der Versammlung nicht eingereicht. 
 
Helmut Link schließt die Versammlung um 20.30 Uhr und wünscht alle Mitglieder viel Gesundheit 
und eine gute Heimfahrt. 
 
Für die Richtigkeit: Hildrizhausen, 02.10.2021 
 
Helmut Link, Finanzvorstand 
 
 
…………………………………………………………….. 
 
Dieter Trick, Vorstand Sport und Liegenschaften 
 
 
……………………………………………………………… 
 
Elke Kienzle, Schriftführerin 
 
………………………………………………………………  


